
 
 
 
 
 
POLÍTICA Da a conocer Felipe Calderón a su gabinete político esta mañana 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Querétaro es el tercer Estado con los mejores salarios de todo el país 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN UNAM, UAQ y UVM elaboran harina de nopal contra osteoporosis  
SOCIEDAD Está listo el operativo de seguridad para la Feria Internacional de Querétaro   
MUNICIPIOS La zona metropolitana deberá promover el crecimiento vertical 
ECOLOGÍA Y SALUD No es exclusivo de El Marqués la muerte de patos canadienses 
AGRICULTURA Se creará un centro de acopio de granos y forraje en Jalpan, anuncia la UGRQ  
LABORAL Aseguran que la dirigente del STSPE, Carmen Gómez, invita a apoyar a AMLO  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Presentan un libro sobre “El actual sistema penitenciario mexicano” 
 
POLÍTICA 
Felipe Calderón Hinojosa dio a conocer su gabinete político. Francisco Javier Ramírez Acuña, secretario de 
gobernación; Patricia Espinosa Castellanos en la Secretaría de Relaciones Exteriores; con ella, Arturo 
Sarukhan se encargará de la relación bilateral con Estados Unidos. Germán Martínez Cázares estará en la 
Secretaría de la función pública. Juan Camilo Mouriño Terrazas, será el jefe de la oficina de la presidencia. 
Reiteró que de todos exigirá el cumplimiento de las metas de cada área. El anuncio fue hecho en un hotel, ya 
que las oficinas de Felipe Calderón están copadas por el Frente Amplio Popular. El jueves se dará a conocer el 
gabinete ampliado. (AI, NT, EL, C14) 
 
Sondeo: En las ultimas semanas el Presidente electo Felipe Calderón Hinojosa, ha presentado parte del 
Gabinete Presidencial que comenzará el próximo 1 de Diciembre, por lo que se realizó un sondeo para saber si 
la gente de la Ciudad conoce a estos Funcionarios, y la mayoría de ellos los desconocen o sólo han escuchado 
de ellos en los medios, por lo que no quisieron expresar si son los correctos o no. (EL) 
 
Se espera que el 1 de Diciembre no haya violencia en la toma de protesta de Felipe Calderón, y que reine la 
prudencia de todas las partes, comentó el Padre José Morales, Vocero de la Diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Sondeo: La gente de la Ciudad de Querétaro, califica el desempeño del aún Presidente Vicente Fox Quezada, 
que aunque no ha sido del todo bueno, pudiera ir de regular a bueno. (EL)  
 
El Director general (sic) del IEQ, Juan Carlos Dorantes Trejo, participó el pasado 22 de noviembre como 
ponente en la mesa de análisis denominada “La coordinación institucional y organización electoral en la 
concurrencia” organizada por la junta local del IFE del Estado de Baja California Sur. (EL) 
 
La Sala electoral del Tribunal Superior de Justicia ratificó la decisión del IEQ, de retirar el registro al PVEM, por 
no haber obtenido el 3% a que estaban obligados. (AI) 
 
La Presidenta María de Jesús Ibarra presentó un recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, ante la decisión de la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia. (AI) 
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El dirigente de CANACINTRA, Sergio Villaseñor, afirmó que es preferible que el 1 de diciembre se den  
enfrentamientos entre el PRD y las autoridades, para que de una vez se dé una posición enérgica por parte del 
nuevo gobierno federal. (AI) 
 
PRI 
23 Presidentes estatales del PRI, entre los que se encuentra el de Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, 
acordaron proponer al consejo político nacional, que el método de la elección del dirigente nacional de este 
partido sea a través de asamblea de consejeros, en donde participarían alrededor de 19 mil priístas, lo cual 
darán a conocer en el consejo político nacional el 8 de diciembre. (AI) 
 
Sección. José Calzada comenta que ayer se reunieron con Felipe Calderón Hinojosa y fue muy importante, 
pues los invitó a comer y conocer un Presidente cercano y preocupado por lo que pasa; también le externaron 
su preocupación por la grave inseguridad a lo que el Presidente electo empeñó todo su compromiso. Se habló 
del sector energético expuesto por Francisco Labastida, se habló del campo y de las finanzas públicas también, 
dentro de eso el paquete presupuestal para el 2007. Más que el 1 de diciembre, les preocupa lo que viene 
después, para dar a México la viabilidad que se requiere. Ambos poderes están de acuerdo en que es 
necesario sentarse en la mesa para resolver los temas que a todos interesan, respetando los matices de cada 
uno de los poderes. Debe entrarse más a las funciones del ejecutivo en cuestiones como los excedentes 
petroleros y la canalización adecuada. El paquete económico será el primer acuerdo que se dé y espera que 
salga de manera tersa. Respecto al gabinete, considera que el gabinete económico es el más equilibrado, sobre 
todo por Agustín Carstens; se han hecho observaciones respecto al Secretario de gobernación, pero espera 
que entienda que su papel es lograr gobernabilidad y poner orden, no atacar o demeritar a los partidos políticos; 
si entiende esta mecánica, a todos nos va a ir bien. En cuanto a Patricia Espinosa Castellanos en la Secretaría 
de Relaciones Exteriores espera que esté a la altura de las circunstancias, sobre todo en las relaciones con 
Cuba, Venezuela y Estados Unidos; será un papel fundamental el que juegue en esto. Con Estados Unidos, 
primero debemos hacer nuestro trabajo y dar oportunidades a los mexicanos aquí, para que nadie tenga que 
irse; además hay que hablar mucho con los legisladores norteamericanos para que todo se arregle por la vía 
del diálogo. El PRI está del lado de la legalidad y la institucionalidad, se requiere un Presidente fuerte e 
instituciones sólidas. Ayer Calderón reconoció que las instituciones que hoy tiene México son producto de 
muchas generaciones de priístas y dejó claro que se pueden tomar decisiones en conjunto; a nadie conviene un 
Presidente débil, como fue con Fox. (AI) 
 
PRD 
Verónica Juárez Piña, Secretaria de gobiernos municipales perredistas, dijo en Querétaro que este miércoles 
el Comité Ejecutivo Nacional decidirá si se tomarán más acciones para el 1 de diciembre. (AI) 
 
Se construye la Coordinación de representantes Populares del PRD, con la finalidad de articular esfuerzos para 
mejorar la forma de gobernabilidad del mismo, aseguro Verónica Juárez, Secretaria de Gobiernos municipales 
del Comité ejecutivo Nacional del PRD. (EL) 
 
Verónica Juárez invita  a los simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador a participar en la marcha en 
apoyo para el impedimento en la toma  de protesta del Presidente electo Felipe Calderón. (EL) 
 
Cabeza: El mal régimen que realizó el Presidente Vicente Fox durante 6 años, se vió caer físicamente, aseguro 
Pablo Héctor Gonzáles Loyola, Dirigente del Comité Directivo Estatal del PRD. (EL) 
 
Dirigentes perredistas en el Estado ya comenzaron con la invitación a todos los simpatizantes de Andrés 
Manuel López Obrador, para que asistan este viernes a la manifestación pacífica que se realizará en el Zócalo 
capitalino. De igual forma ya se confirmó que en Plaza de Armas también habrá manifestaciones este viernes 1 
de diciembre y no tomarán las delegaciones federales, aseguró el líder perredista Pablo González Loyola. (NT) 
 
LEGISLATURA 
Es necesario valorar todos los aspectos positivos o negativos de una ley de fomento para evitar más burocracia 
que se lleva  la mitad de los recursos, aseguró el Diputado Rafael Puga Tovar. (EL) 
 



 3

El diputado Eric Salas, Presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la LV Legislatura dijo que 
esta semana tendrán dos encuentros más con funcionarios del ejecutivo para definir los lineamientos finales del 
presupuesto de ingresos y egresos. (AI) 
 
Se llevará al pleno del Congreso del Estado una iniciativa para proteger la construcciones alrededor de Zonas 
Arqueológicas, mencionó el Diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, Presidente de la Comisión de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la LV Legislatura. (EL) 
 
A pesar de  que esta época navideña está considerada por algunas fuerzas políticas para llevar a cabo 
acciones populistas, como la intención del PRD que se dieron hace unos días y que votaron en contra los 
panistas de donar parte del salario de diputados para comprar cobijas, el coordinador blanquiazul, Rafael Puga 
Tovar, asegura que ellos hacen esto todo el año y no sólo en esta época. (AI) 
 
Cabeza: Califica el Coordinador del PAN en la LV Legislatura Rafael Puga Tovar, de populista el actuar de 
Martín Mendoza Villa Diputado Local del PRD, al pedir un descuento del 15% en la dieta económica de los 
Diputados. (EL) 
 
SECCIONES 
Hugo Cabrera señala que no entiende la consolidación democrática que no pase por la información y la 
rendición de cuentas. Presentó una iniciativa como diputado en septiembre, para reformar la ley orgánica del 
poder legislativo, para que fuera una obligación de los diputados rendir un informe, no como es ahora, una 
decisión sin compromiso. Ahora se encuentra con la sorpresa de que la comisión de gobernación rechazó la 
iniciativa y el pleno lo hizo unánimemente, argumentando que hay una página de Internet donde se informa 
puntualmente; pero no todos los queretanos tienen Internet, ni tenemos la cultura de consultar todo en este 
medio, por lo que no es suficiente. Además se asegura que los informes legislativos resultan contraproducentes 
y que de cualquier manera hay un informe anual por parte del Presidente de la mesa directiva, pero siempre se 
hace ante la burocracia del poder legislativo, no ante la ciudadanía. Por otro lado, no se habla de la puntual 
actividad de cada diputado. Su propuesta era que el informe se hiciera en cada distrito, para escuchar a los 
diputados por separado, por lo que ahora están confundiendo la gimnasia con la magnesia. Reconoce que la 
iniciativa es mejorable, pero no era el camino desecharla. Le preocupa como ciudadano que esto sea una 
muestra del canibalismo político que siempre hemos tenido o que los diputados simplemente no tengan interés 
de informar a los ciudadanos. Por esto espera que haya una nueva iniciativa en este sentido y no siga 
quedando a la discrecionalidad de cada diputado. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El dirigente de la CANACO, Mauricio Kuri, estimó que un alto porcentaje de los 80 mdp que se ocasionarán 
como derrama económica para la capital, por la Feria Internacional de Querétaro, se quedará en manos de sus 
agremiados. (AI) 
 
Debido a las más de 100 Empresas extranjeras que invirtieron en Querétaro, tanto en el rubro Industrial como  
Comercial, se han generado alrededor de 37 mil empleos, señalo Renato López Otamendiz, Secretario de 
Desarrollo Sustentable.(EL) 
 
Cabeza: El Gobernador Francisco Garrido, inauguró en el Parque Industrial de Querétaro, la Empresa Hélica 
Mex, productor de campanas para cocina, líder en el mundo, que generará inicialmente 690 empleos. (EL)  
 
Entrevista. Edmundo Jiménez Suso considera que del gabinete dado a conocer hoy por Felipe Calderón, 
Francisco Ramírez Acuña es un hombre duro que no se va a andar con contemplaciones; nos quejábamos de 
falta de firmeza y Ramírez pondrá a raya a los desestabilizadores. Al parecer Patricia Espinosa tiene mucha 
experiencia en la diplomacia y podrá hacer un buen trabajo, además de que refuerza la equidad de género. Hay 
señales positivas de un verdadero cambio. Una prioridad de Calderón es la seguridad y coincide con Calderón 
en el sentido de que Estados Unidos no ha hecho su tarea en el combate al narcotráfico, por lo que debe poner 
gente que se avoque a resolver esto y recuperar la tranquilidad de los mexicanos. Para la toma de protesta de 
Calderón el viernes, se dará aunque no les guste a muchos; muchos legisladores del PRD saben la importancia 
de su papel y del capital político que tienen, por lo que cada vez López obrados se queda más solo; no coincide 
que lo mejor sea arreglar las cosas a trancazos, sino a través de alianzas y acuerdos. El enemigo de México no 
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está adentro, sino afuera, donde avanzan y se organizan, por lo que debemos ponernos a la altura. Calderón 
podrá hacerlo, pues tiene una forma más abierta de hacer las cosas; ya se reunió con los legisladores del PRI y 
tendrá que ir jalando al PRD. La toma de protesta no va a ser tranquila, pero se va a dar y los que quieran hacer 
escándalo, vana a ser pocos, seguramente. Considera que el gobierno de Calderón va a ser la consolidación de 
la democracia. Señala que en Querétaro hay gobernabilidad, respeto entre el gobierno y la iniciativa privada, no 
hay ataques frontales, lo que da seguridad, hay fuentes de trabajo con niveles salariales que suben y el 
desempleo es bajo. Cuando surgen problemas, como con la sexta, inmediatamente se toman acciones y eso 
permite que se dé la gobernabilidad y seguridad. Si seguimos así, podrá continuar el crecimiento. Considera 
que la economía en la entidad crecerá este año alrededor del 5.3%, arriba de la media nacional y es curioso 
que los Estado más chicos son los que crecen más. COPARMEX trabajará mucho en la competitividad, para 
tener índices reales y a partir de ello presentar las armas para que gobierno pueda ir atacando las debilidades y 
aprovechando las fortalezas, no trabajar a ciegas. Son 120 variables de la competitividad en las que hay que 
trabajar mucho. (AI)El 31 de diciembre termina su función como Presidente del organismo. (AI) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con el objetivo de erradicar al menos el 57% de la osteoporosis que se presenta en mujeres adultas, la UNAM, 
la UAQ y la UVM elaboran harina de nopal con el objetivo de prevenir esta enfermedad, informó la investigadora 
de la UAQ, María de los Ángeles Aguilera Barreiro. (AI) 
 
Vistazo Ciudadano: En la Escuela Naciones Unidas, ubicada en Manuel Acuña entre el Templo de la Cruz e 
Ignacio Zaragoza, varios padres de Familia se han quejado de que ya tienen 2 años los niños de no contar con 
el curso de computación, ya que solamente estas clases son para los niños de 4to y 6to año y también se 
encuentra el patio de la Escuela muy sucio y descuidado. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Entre 45 y 50 frentes fríos se esperan de noviembre a marzo en el territorio nacional, concretamente en el 
centro de la república, con una temperatura promedio de entre 2 y 4 grados centígrados, informó el Director de 
protección civil de la federación. (EL) 
 
Con la finalidad de evitar accidentes y que en el mayor de los casos se pueda causar daños a ciudadanos, se 
pretende analizar la modificación de la curva del kilómetro cero en la carretera Querétaro – Irapuato, dijo el 
diputado Alonso Valdovinos, presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil. (EL) 
 
El delegado de la SCT, Juan Antonio Ruiz Menier, anunció que será adquirido un predio junto a Cinépolis para 
la ampliación del puente Constituyentes, ante el número de accidentes que se ha registrado en la zona de la 
curva conocida como de la muerte, junto a Plaza galerías. Dijo que este año se han registrado 12 accidentes y 
9 son en la curva. (AI) 
 
Es debido al crecimiento de la población en Querétaro que tramos de carreteras libres se han vuelto tramos 
urbanos, provocando mayor peligro al automovilista, por lo tanto es muy difícil hacer del conocimiento de los 
transportistas, que por medio de estas carreteras están entrando a tramos urbanos. Estas carreteras fueron 
hechas en otros tiempos,  dijo el Titular de la Comandancia número 22 de la PFP en Querétaro. (EL) 
 
La Unión Ganadera Regional de Querétaro descartó que se vayan a tomar medidas especiales de seguridad 
para el palenque, a partir del asesinato de Valentín Elizalde en Reynosa, aunque la seguridad de los visitantes 
estará garantizada. (AI) 
 
La dirección de seguridad pública de El Marqués será la responsable de la seguridad en el estacionamiento de 
la Feria Internacional de Querétaro, para lo cual destinarán 50 elementos, señaló el director del área. (AI) 
 
Cabeza: Se llevó a cabo la coronación  de Blanca Rosa I, Reina de la Navidad, en Plaza de Armas, a cargo del 
Gobernador Francisco Garrido y el Presidente Municipal Manuel Gonzáles Valle. (EL) 
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MUNICIPIOS 
Para el establecimiento de un plan rector para la conservación de al menos 20 mil hectáreas en la capital 
queretana, el municipio de Querétaro, Gobierno del estado y la federación, firmaron una carta intención en el 
marco del día mundial de la conservación. (AI) 
 
Con la finalidad de identificar las zonas sujetas de conversión ambiental en el Municipio de Querétaro, se llevó a 
cabo el Plan rector del medio ambiente, entre Gobierno Municipal y el Fideicomiso Queretano para la 
Conservación del Medio ambiente. Dicho evento estuvo encabezado por el Presidente Municipal Manuel 
Gonzáles Valle, en presencia del Secretario de Desarrollo Sustentable Renato López Otamendiz.  (EL) 
 
Para los próximos años, la zona metropolitana deberá promover el crecimiento vertical, pues tan solo en la 
ciudad, restan 15 a 20 años, para contener un crecimiento horizontal, informa el Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Renato López Otamendi. (AI) 
 
El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, aseguró que durante la actual administración no se han 
hecho cambios de uso de suelo y que no se hará ninguno sin haber terminado el plan rector para la 
conservación de áreas verdes. (AI) 
 
El municipio de Querétaro no instrumentará un operativo especial de seguridad para el 1 de diciembre, día de la 
toma de protesta de Felipe Calderón Hinojosa, informó Jorge Luis Alarcón, quien dijo que sí estarán atentos 
ante cualquier manifestación. (AI) 
 
La Autoridad Municipal estará alerta a cualquier contingencia que se presente el 1 de Diciembre en la Capital de 
Querétaro, con motivo de la toma de protesta de Felipe Calderón Hinojosa, como Presidente de la Republica, 
expresó Jorge Luís Alarcón Neve, Secretario de Gobierno Municipal. (EL) 
 
Ha negado el municipio de Querétaro el permiso para la instalación de 7 espectaculares por sus dimensiones o 
su ubicación, informó el secretario de desarrollo sustentable del municipio, Ricardo Alegre Bojórquez. (AI) 
 
Manuel González Valle encenderá el árbol de navidad en la plaza constitución y no como se hacía 
tradicionalmente en el jardín Guerrero, debido a la feria del empleo que se realiza en ese espacio, anunció el 
Secretario de servicios públicos, Alejandro González Valle. (AI) 
 
Se requerirá una inversión de 250 mil pesos en consumo de energía eléctrica, para el tradicional árbol de 
Navidad, ubicado ahora en la Plaza Constitución así lo detalló el Secretario de Servicios Públicos Municipales, 
Alejandro Gonzáles Valle.(EL) 
 
Para el gobierno municipal de El Marqués es importante atender los servicios básicos, de acuerdo a 
declaraciones del Secretario de gobierno, Alejandro Escobedo, quien destacó el servicio a las redes de 
drenaje. (AI) 
 
Se llevaron a cabo mesas de trabajo en el municipio de El Marqués, el objetivo es estudiar las propuestas y 
necesidades de distintas comunidades en dicho lugar, y conformar lo que es el COPLADEM, con la 
participación de representantes de diferentes comunidades que darán dirección a las acciones del gobierno 
municipal durante estos 3 años. (EL) 
 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles informó que el COPLADEM es el espacio 
público institucional donde se reúnen todos los grupos representativos de la sociedad, que se coordinan con los 
subdelegados, comisariados ejidales y padres de familia, para hacer posible las propuestas de gobierno que se 
requieren en los próximos 3 años y darle cuerpo al plan de desarrollo municipal que se presentará en el mes de 
enero, el cual tendrá como eje rector el rumbo de la administración. (EL) 
 
Aproximadamente un millón de pesos sobraron en la administración anterior de San Juan del Río, por concepto 
de obras etiquetadas, señaló el Alcalde Jorge Rivadeneira, quien dijo que se determinará a través de cabildo, 
el destino que se dará a estos recursos. (AI) 
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Ayer en la tarde fue aprobada por el cabildo de San Juan del Río, la ley de ingresos que asciende a 439 mdp y 
que será enviada a la Legislatura. Jorge Rivadeneira aseguró que la mayor parte se iría a la construcción de 
vialidades. (AI) 
 
Tres ex funcionarios de San Juan del Río que no han presentado respuesta a las observaciones que realizó la 
nueva administración municipal, podrían ser llevados a un proceso administrativo en su contra, por no haber 
explicado las dudas, señaló Guillermo Vega Guerrero, Presidente del PAN en el municipio. (AI) 
 
La coordinación de inspectores de San Juan del Río iniciará esta semana un operativo con la finalidad de 
detectar los lugares donde se venda pirotecnia y decomisar el producto, señaló el coordinador de inspecores, 
Fabián Guillén Rubio. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi dijo que se investiga la muerte de al menos 
mil patos en el bordo de San Ramón en el poblado de Palo alto, municipio de El Marqués. (AI) 
 
El delegado de la PROFEPA, Arturo Eulogio Ortiz Montes, estimó que en esta época se comercializarán 
cerca de 50 mil árboles navideños. (AI) 
 

AGRICULTURA 
El municipio de Jalpan tiene un proyecto de un centro de acopio de granos y forraje, informó el Presidente de la 
Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien dijo que este centro daría 
servicio a siete municipios para alimentar el ganado en épocas de escasez. (AI)  
 
Cabeza: Con la finalidad de asegurar las zonas Ganaderas y agrícolas del Estado de Querétaro en esta 
temporada de frío, se cuenta con un monto de 7 Millones de pesos en el programa de reconvención productiva, 
así lo expresó el Secretario de Desarrollo Agropecuario en el Estado Héctor Samuel Lugo Chávez. (EL) 
 
El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez señaló que se estima que en el Estado hacen 
falta 400 millones de árboles para poder dejarlo totalmente reforestados. (AI) 
 
Hay hermetismo en la PGR tras el intento de extorsión al ganadero Octavio Fontanet que presuntamente es el 
principal distribuidor de clenbuterol en la entidad, de acuerdo a declaraciones que dio el propio presidente de la 
Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez. En la delegación estatal del PGR no atienden 
las llamadas de la prensa y la encargada de comunicación ni siquiera responde su teléfono celular. (AI) 
 

LABORAL 
 
María del Carmen Gómez, ex Dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, 
presuntamente esta pidiendo a los trabajadores del sindicato, que firmen cartas poder a cambio de recibir sus 
ahorros, señala Jaime Armando Rojas, ex Candidato a la Presidencia del Sindicato. (EL) 
 
Cabeza: María del Carmen Gómez, ex Dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado, esta convocando a una reunión el próximo 1 de Diciembre, con el fin de apoyar a Andrés Manuel 
López Obrador, aseguro Carmen Mancha, ex contendiente de la Presidencia del Sindicato.(EL) 
 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En presencia del Delegado de la PGR Álvaro de la Peña Angulo y el subsecretario de gobierno Felipe Urbiola 
Ledesma, la Doctora Irma García Andrade, presentó su libro titulado “El actual sistema penitenciario 
mexicano”, en donde hace una radiografía minuciosa de cuál es la situación que prevalece en el sistema 
penitenciario de nuestro país. (EL) 


